

United Nations Educational, Scientific and Cultural Organization

> Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture

Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura

Организация Объединенных Наций по вопросам образования, науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة للتربية والعلم والثقافة

> 联合国教育、· 科学及文化组织 ...

Mensaje de la Sra. Audrey Azoulay, Directora General de la UNESCO, con motivo del Día Internacional de la Democracia

15 de septiembre de 2018

Hoy celebramos el Día Internacional de la Democracia. La democracia es un ideal que reconoce a cada ser humano igual dignidad y las mismas libertades fundamentales: la libertad de pensamiento, de creencia, de expresión y de circulación.

Esos valores universales se consagran en la *Declaración Universal de Derechos Humanos*, cuyo septuagésimo aniversario conmemoramos este año, e inspiran la Constitución de la UNESCO. La cultura, la educación, la ciencia, y la comunicación y la información, que la UNESCO se propone promover en todo el mundo, pierden todo su valor si no se apoyan en valores universales, excluyen a una parte de la humanidad y no contribuyen a una mayor paz y justicia.

La democracia no es solo un ideal moral, sino también un principio político y jurídico. La democracia se organiza, se construye y se profundiza gracias a la concesión de derechos políticos que permiten participar en la elaboración conjunta de las leyes y las instituciones, gracias a elecciones libres y al sufragio universal, gracias a los mecanismos de control de los poderes propios de un estado de derecho, gracias a una prensa libre e independiente y, por último, gracias a ciudadanos activos y a una sociedad civil abierta y dinámica. Por ello, la UNESCO está especialmente comprometida con la promoción de la ciudadanía y trabaja en estrecha cooperación con muchos asociados de la sociedad civil.

DG/ME/ID/2018/31- Original : francés

Uno de los rasgos característicos del espíritu democrático es la convicción de que se logra mucho más con el diálogo, la concertación y la mediación que con la coacción y la arbitrariedad; en resumen, la ley debe prevalecer sobre la fuerza. Por tanto, el ideal democrático es indisociable de la voluntad de solucionar los conflictos de manera pacífica y de la aspiración a la paz. Para la UNESCO, esa aspiración es un estandarte.

El ideal democrático incita a trabajar infatigablemente en pro de una mayor igualdad, libertad y justicia, del derecho a una educación de calidad para todos, del derecho a la información y del derecho a condiciones de vida dignas, a un entorno sano y a un empleo decente. En este sentido, la *Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible* de las Naciones Unidas materializa ese ideal, que se profundiza constantemente en función de los nuevos retos que afronta cada nueva generación, que, al parecer, serán de gran envergadura a principios del siglo XXI.

Este Día Internacional brinda la oportunidad, particularmente en este año de aniversario de la *Declaración Universal*, de hacer el balance de los progresos del ideal democrático en el mundo y del respeto de las libertades y los derechos fundamentales. Movilicémonos juntos para que se cumpla la promesa de paz y de justicia que entraña la democracia.